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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PROCESO ELECTORAL 
 
NO HAY SANCIONES PARA QUIEN VIOLÓ MEDIDAS COVID- 19 
Por Sergio Hernández  
Gerardo Romero consejero presidente del IEEQ dio a conocer que quince reuniones de candidatos tuvieron que ser 
dispersadas por la Unidad Anti-Covid. Dijo que este es un proceso electoral muy atípico por las condiciones que 
todos estamos viviendo, pero si somos analíticos, nuestro sistema nacional electoral es un sistema que se despliega 
en tierra, es un sistema que principalmente tiene actividades presenciales como la misma votación del día 6 de 
junio, ya tiene 9 o 10 meses que empezamos el contacto permanente con las autoridades en materia de salud. (…) 
¿Qué opina de que no se respeta a sana distancia en las campañas? -Las reglas están hechas para ser 
obedecidas y los que no las respeten para eso existen los mecanismos de control, para ello la autoridad sanitaria ha 
estado acudiendo y yo personalmente no he atestiguado, pero sí nos ha llegado información y la hemos 
transmitido a la autoridad en materia de salud y está actuando en las medidas. “Como siempre los procesos 
electorales dependen de toda la ciudadanía, no sólo de los partidos y candidaturas, creo que es importante que 
concienticemos que debemos ser responsables con los actos de campaña que no están guardando las medidas de 
salud que ya todos debemos conocer, nada nos obliga a permanecer en ese acto”. (…) Dijo que el día de la jornada 
electoral se está haciendo todo un plan de comunicación y es importante saber que el día de la elección habrá 
diferencias sustanciales con respecto a las jornadas electorales pasadas, en primer término habrá un funcionario 
de mesa directiva de casilla que estará con alcohol y gel en la entrada y exigirá el uso de cubre bocas a todos los 
votantes, no vamos a limitar el derecho al voto, lo que vamos a limitar es el acceso a un lugar público donde 
debemos salvaguardar el derecho a la salud de las personas que están dentro de la casilla, tenemos un apolítica 
cero contacto de la ciudadanía y los que están como funcionarios de mesa directiva de casilla, quienes tendrán 
cubre bocas y también su mascarilla, usualmente nosotros entregaríamos nuestra credencial, ahora sólo la 
debemos mostrar o la colocaremos en la mesa para que la pueda observar; la perforación será sin contacto, nos 
darán las boletas  y acudiremos a una mampara donde retiraremos las cortinillas que estaban en todos los proceso 
electorales, no van a existir; habrá como máximo 2 personas que van a estar votando y no se va a permitir el acceso 
a alguien más, todas las casillas se van a desinfectar días antes y cada tres horas el día de la jornada electoral y 
posterior a la jornada electoral y otro llamado es a que cada quien lleve su propio bolígrafo, esto para no tener 
contacto con los que vamos a tener y vamos a estar desinfectando con toallitas sanitarias, ese es el llamado para 
llevar la pluma y no llevar un plumón muy grande, son muchas las medidas. Indicó que no hay temor que la gente 
vaya a votar: Creo que Coahuila, Hidalgo son dos procesos electorales que ya tuvimos en nuestro país en pandemia 
y han demostrado que la votación se ha caído radicalmente y no tenemos ningún elemento que nos permita decir 
que va a caer el 6 de junio, también tenemos proceso electorales en otras partes del mundo de las que hemos ido 
aprendiendo en especial de Estados Unidos donde la votación fue muy alta y creo que la ciudadanía sepa la 
importancia de ir a votar y sepa que se lava a estar cuidando y que si se cuida va estar a salvo. (N 5QS) 
 
EN CORTO / LOS IMPUGNADOS PUEDEN HACER CAMPAÑA 
El domingo 27 consejos distritales y municipales distribuidos en toda la geografía estatal, determinarán la 
confirmación de registros de quienes se registraron en estos días pasados, definirán qué candidaturas pueden 
empezar a contender el día 19 de abril durante 45 días las campañas de ayuntamientos y diputaciones locales. 
Desde luego, todos los actos que define la autoridad electoral pueden ser impugnables y desde luego que hay 
plazos legales para ello. (…) (N 5QS) 
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DENUNCIAS 
 
IMPUGNARÁ PAN A MORENOS ILEGALES, ANUNCIA MARTÍN ARANGO 
Por Fernando Venegas Ramírez  
Martín Arango García, secretario general del Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro, advirtió que están en 
espera de conocer la lista de las validaciones a cargo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, de las 
candidaturas a los cargos locales del Partido Morena; para considerar impugnar aquellas que se ejecutaron fuera 
del plazo legal electoral determinado para este domingo 11 de abril. Y es que el vocero del Comité Ejecutivo Estatal 
del PAN aseguró que el 80 por ciento de las candidaturas presentadas por Morena se dieron fuera del periodo de 
registros; y que por la premura de la notificación a los abanderados, en el 100 por ciento de los casos, dijo, no se 
presentaron los documentos requeridos por la autoridad electoral. Además, señaló tener conocimiento de al 
menos tres municipios donde Morena no inscribió a ningún aspirante. Ante ello, Arango García enfatizó el llamado 
al IEEQ para generar acciones donde las validaciones de las candidaturas se den conforme a la ley. En caso de notar 
alguna irregularidad, adelantó el vocero del PAN, se tiene un plazo de cuatro días para poder ingresar los recursos 
jurídicos correspondientes. “En virtud de lo que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro emita, es que 
nosotros estaremos planeando emitir algún tipo de impugnación en contra de estas resoluciones. Vamos a estar 
muy atentos para verificar que esa resolución emitida por los consejos distritales y municipales sea apegada a 
derecho”. Asimismo, Martín Arango argumentó que Morena tendrá que ser responsable de sus acciones en lo local 
y en lo nacional, acerca del “desorden” que existe en los procesos internos; y llamó a acatar las resoluciones de del 
Instituto Nacional Electoral, en torno a las candidaturas de Félix Salgado Macedonio y Raúl Morón, en Guerrero y 
Michoacán, respectivamente. “Le exigimos que asuma la responsabilidad de sus acciones. Morena ha sido un 
verdadero desastre en cuanto a la organización de este proceso electoral. En lo federal, ya les costó a más de 60 
candidatos perder el registro. Pero lo local no está muy distante de ello; los registros de sus candidatos se 
realizaron el último día posible para sus registros. El 80 por ciento de ellos fue entre las 10 y las 12 de la noche; y 
no se concluyeron sino al día siguiente”. (PA principal y 4) 
 
PODRÍA PAN IMPUGNAR REGISTROS DE CANDIDATOS DE MORENA: ARANGO 
Por Katia Lemus 
El Partido Acción Nacional (PAN) exigió al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aplicar la ley y anular 
registros de candidatos a las presidencias municipales por el partido Morena, porque al menos el 80 por ciento de 
sus candidaturas a ayuntamientos concluyeron fuera del plazo establecido por la ley, afirmó Martín Arango García, 
secretario general del Comité Directivo Estatal del PAN. “El 80 por ciento de los registros para las candidaturas a 
las presidenciales municipales se hicieron entre las 10 y 12 de la noche del último día y no se concluyeron, sino 
hasta el día siguiente; me parece que la desorganización que hoy reina en Morena les está costando caro y desde 
nuestro punto de vista el IEEQ tendrá que tomar acciones por el incumplimiento de los requisitos de ley, pues sus 
registros concluyeron fuera del plazo establecido, por lo que se tendría que provocar la nulidad de estos registros”. 
El PAN, detalló, ve irregularidades en los registros, sin embargo, tendrá que esperar la resolución de aceptación de 
candidaturas que emita el IEEQ para saber cuántas aspiraciones se concedieron. “Es una posibilidad que 
impugnemos, no es algo que podamos afirmar, porque el domingo de la próxima semana el IEEQ tiene la obligación 
de emitir un acuerdo para aceptar el registro de las candidaturas y verificar quiénes cumplieron con lo establecido 
en la ley y en razón de eso les concede o no la candidatura, pero hay que esperar al domingo, que es el plazo que 
tiene el instituto electoral para emitir esa resolución”. Enfatizó que por voz de los representantes de los consejos 
distritales y municipales de ese instituto político es que tienen indicios de las irregularidades que Morena cometió 
durante los registros. “Nosotros exhortaríamos al instituto electoral a que no se deje intimidar por Morena, los 

https://plazadearmas.com.mx/author/fernando/
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exhortamos a que tomen decisiones apegadas a derecho y a que se rijan por los valores que nuestra Constitución 
establece; lo que esperamos es que el IEEQ tome decisiones con firmeza y sin miedo a aplicar a la ley”. (CQRO 1 y 
4) 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/04/15/podria-pan-impugnar-registros-de-candidatos-de-morena-arango/ 
 
IMPUGNARÁ PAN CANDIDATOS DE MORENA  
El Partido Acción Nacional (PAN) podría buscar impugnar las candidaturas de ayuntamientos de Morena que se 
presentaron fuera de tiempo en los Consejos Distritales y Municipales, advirtió Martín Arango García, secretario 
general del PAN estatal, quien dijo, alrededor de un 80% se presentaron después de tiempo. En video conferencia, 
Arango García cuestionó que el registro de candidatos de Morena se realizó hasta el último día, ya que, el 80% de 
estos, empezó entre las 10 y las 12 de la noche, y no se concluyeron sino hasta el día siguiente; por lo que dijo, el 
Instituto Electoral del Estado (IEEQ) tendrá que tomar acciones por el incumplimiento de los requisitos de ley. 
“Concluyeron fuera del plazo que estaba establecido por la ley, y que, desde nuestro punto de vista, tendría que 
provocar la nulidad de estos registros”, declaró. En tanto, Arango García subrayó que se deberá de esperar la 
resolución del IEEQ sobre las candidaturas, para conocer cuántas fueron avaladas por cumplir con los requisitos.  
“Es una posibilidad, no es algo que podamos afirmar porque el IEEQ el día domingo de la próxima semana tiene la 
obligación de emitir un acuerdo (…) para verificar quienes fueron los candidatos que cumplieron con lo 
establecido en la ley”, agregó al ser cuestionado si se presentaría impugnaciones. Por último, reconoció que según 
los representantes del PAN, hay Consejos Distritales donde, incluso, no llegaron a registrarse los aspirantes. 
“Nosotros detectamos que no fueron concluidos los registros en tiempo y forma, que no llevaron la documentación 
necesaria”, dijo. Cabe recordar que, fue el domingo 11 de abril, la fecha límite de registro de candidaturas a 
ayuntamientos y distritos locales. (DQ 4) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/impugnara-pan-candidatos-de-morena-teeq-candidatos-
6599049.html 
 
https://codiceinformativo.com/2021/04/panistas-consideran-impugnar-algunas-candidaturas-de-morena-para-
ayuntamientos/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/podria-el-pan-impugnar-registros-a-alcaldias-de-morena/ 
 
PAN IMPUGNARÁ 80% DE POSTULACIONES DEL PARTIDO MORENA 
El partido Acción Nacional  (PAN)impugnará la inscripción de al menos 80 por ciento de los candidatos de Morena 
a los 18 ayuntamientos del Estado de Querétaro por no cumplir en tiempo y forma con los requisitos que la 
autoridad electoral establece, dijo Martín Arango García, secretario general del Partido Acción Nacional en la 
entidad. Dijo que esperará a la confirmación por parte del Instituto electoral para realizar la impugnación 
correspondiente, entre las cuales no se contempla la de la capital del Estado, en donde Arturo Maximiliano, 
expanista, que se registró como candidato de Morena. “El 80 por ciento de sus registros concluyeron fuera del 
plazo que estaba establecido por la ley y, desde nuestro punto de vista, tendría que provocar la nulidad de estos 
registros”, expresó Martín Arango. El funcionario panista no quiso revelar cuáles serán los municipios en los que 
realizarán la impugnación, pues sería adelantarse a la resolución del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. 
“En virtud de los que en Instituto Electoral emita, es que nosotros estaremos planeando emitir algún tipo de 
impugnación en contra de las resoluciones“, dijo. Respecto a los funcionarios del PAN que cambiaron de partido y 
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ahora buscan un puesto de elección popular a través de otros partidos, Arango dijo que se trata de mezquindad al 
abandonar una ideología por un interés político. Dijo que, de acuerdo con el padrón del Instituto Nacional 
Electoral, Arturo Maximiliano y Guadalupe García, candidatos de Morena a la capital del Estado y el municipio de El 
Marqués, respectivamente, continúan apareciendo en la lista de militantes del PAN. La suma de Adolfo Ríos a la 
campaña del candidato Mauricio Kuri fue justificada, dijo Arango García, pues existen coincidencias entre la 
ideología del Partido Encuentro Solidario, del que proviene Ríos, y el PAN. Esto a pesar de que el exfutbolista 
(Ríos) compitiera contra el panista Luis Bernardo Nava en las elecciones de 2018. “Adolfo Ríos abanderó siendo 
candidato del Partido Encuentro Social, es un partido con el que el que Acción Nacional comparte ideológicamente 
distintos postulados», aseguró. (AM 5PP) 
 
https://amqueretaro.com/politica/2021/04/15/pan-impugnara-80-de-postulaciones-del-partido-morena/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/04/14/acusa-pan-que-80-de-registros-de-precandidatos-de-morena-a-
las-alcaldias-se-realizaron-fuera-de-tiempo/ 
 
https://rrnoticias.mx/2021/04/14/denuncia-pan-que-80-de-las-candidaturas-de-morena-se-registraron-fuera-
de-tiempo/ 
 
https://rotativo.com.mx/2021/04/14/noticias/metropoli/queretaro/impugnara-pan-candidaturas-
extemporaneas-registradas-por-morena-en-queretaro-897697/ 
 
https://lanetaneta.com/improcedentes-registros-en-morena-queretaro-el-80-se-hicieron-fuera-de-tiempo-
denuncia-lider-del-pan/ 
 
https://eltiempodequeretaro.com.mx/2021/04/14/improcedentes-registros-en-morena-queretaro-el-80-se-
hicieron-fuera-de-tiempo-denuncia-lider-del-pan/ 
 
DEBATES 
 
PLANEA UAQ DEBATES ENTRE ASPIRANTES A 4 PRESIDENCIAS MUNICIPALES 
Por Francisco Velázquez Ramírez 
La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) planea la organización de cuatro debates entre las y los candidatos 
a las presidencias municipales de Querétaro, Corregidora, El Marqués y San Juan del Río, ya que son las 
demarcaciones más pobladas, dijo el secretario particular de Rectoría, Luis Alberto Fernández García. El 
funcionario universitario explicó que, aunque no se trata de reproducir un centralismo, “no tenemos fuerzas” para 
abarcar los 18 municipios de la entidad federativa; sin embargo, señaló que la comunidad universitaria de campus 
como el de Concá, en Arroyo Seco, comienza a organizarse para tener un debate entre las candidaturas a la 
presidencia de aquella localidad, el cual, de concretarse, aseguró, será apoyado como una iniciativa local. “Nosotros 
solitos, cuatro debates a los Ayuntamientos, solo los que aspiran a la presidencia municipal, no todos los regidores, 
Querétaro, San Juan del Río, Corregidora y El Marqués, que son los más poblados; no es que queramos reproducir 
el centralismo, pero no tenemos fuerzas para todos”, sostuvo. De acuerdo con el director de Comunicación y 
Medios de la Autónoma de Querétaro, Arturo Marcial Padrón Hernández, los encuentros entre las candidatas y 
candidatos a las presidencias municipales de las cuatro demarcaciones mencionadas se llevarán a cabo en el patio 
central de la Facultad de Filosofía del Campus Centro Histórico. “Van a ser por la tarde, a las seis de la tarde”, 

https://www.codigoqro.mx/author/francisco/
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agregó. Luis Alberto Fernández recordó que la UAQ y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevarán 
a cabo un debate entre las y los aspirantes a la gubernatura, encuentro que se desarrollará el próximo 29 de abril 
en el Centro de Negocios del Campus Juriquilla de la UAQ. A finales de febrero, el IEEQ dio a conocer que los temas 
a abordar en este debate serán: “Seguridad pública y respeto a la ley”, en el primer segmento; “Género, transporte 
y educación”, en el segundo; así como “Salud y cuidado del medio ambiente” en el tercero. (CQRO 2) 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/04/15/planea-uaq-debates-entre-aspirantes-a-4-presidencias-municipales/ 
 
REGISTRO DE CANDIDATURAS 
 
COLUMNA CUARTO DE GUERRA  
¡UFFF! Con las uñas, casi en el último minuto del plazo, el ex priista Héctor Magaña salvó su candidatura a alcalde 
de Tequisquiapan, hoy colgado del logotipo de Morena. Mientras otros aspirantes no tardaban más de 10 minutos 
en cumplir los trámites de la Junta Distrital 11, al también ex diputado local le tomó 12 horas completar la 
documentación exigida por el IEEQ. De balde tanta experiencia que -dice- acumuló en el PRI y al lado del senador 
Gilberto Herrera. (DQ 2) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-6598787.html 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
-¡AAAPUNTEN!- Revire. Norman F. Pearl, ex representante de Morena ante el IEEQ, aspirante a presidente estatal 
de ese partido, fanático de la IV-T, cercanísimo a la ex dirigente nacional Yeidckol Polevnski y hoy candidato a 
diputado del PT en el II Distrito local, dijo -en relación a los últimos pronunciamientos de Ángel Balderas- que 
Arturo Maximiliano García es un oasis en el desierto queretano morenista. Doy fe. (PA 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/arrebata-jjj-la-diputacion-pluri-a-mendez/ 
 
ORÁCULO 
Por Apolo Urquiza  
PIFIA: Andar haciendo las cosas en lo oscurito y a las carreras pasaron ya la factura a los miembros de Morena. 
Fue tanto su afán por guardarse el nombre de los ungidos por el dedo electivo (ese que también iban a desterrar de 
las prácticas electorales porque la 4T sí era demócrata) que a muchos designados los agarraron con los dedos en la 
puerta y como pudieron juntaron sus papeles para registrarse, salvo en dos Municipios. Resulta que en Pinal de 
Amoles y Ezequiel Montes a los aspirantes se les olvidó contratar un abogado electoral con experiencia y llevaron 
sus papeles de registro a la puerta equivocada; para ambos casos establece la Ley Electoral que sus solicitudes de 
registro debían ser presentadas en los domicilios de los Consejos Municipales del IEEQ con sede en cada una de 
aquellas demarcaciones, pero los neófitos en la materia las entregaron en las oficinas centrales del - Órgano 
Electoral. (...) (N 6QS) 
 
PULSO - PROCESO ELECTORAL 2020-2021, ¿EL “PROCESO DE LA MUJER”? 
Por Andrés González  
Con la definición de la totalidad de los registros a todas las candidaturas en el estado, se aclara también la 
“perspectiva de género”, en apuros mayúsculos para las dirigencias de partido y que hubieron de adaptarse – más 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/
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o menos – a esa paridad total para todos los cargos, desde la gubernatura en definición nacional, las presidencias 
municipales y sus fórmulas, hasta las candidaturas a las diputaciones locales, con sus respectivos compañeros de 
fórmulas. Y todas las dirigencias “pasaron aceite”. Después de los números que arrojaron los registros de los y las 
aspirantes a la gubernatura, ya nadie puede negar que la presencia de la mujer – en este nivel – sea una realidad, 
porque de los 10 candidatos figuran siete mujeres. Y nunca, en el Querétaro moderno – mucho menos en el 
anterior – se había tenido esa proporción. Y llegaron sí, por exigencia de ley, en esa paridad obligada, pero también 
por su capacidad y preparación, para venir a decirnos a todos “aquí estamos…sí podemos”. Y la están haciendo. Las 
siete mujeres tienen nivel de estudios superiores: Celia Maya, licenciatura, exmagistrada del Tribunal Superior de 
Justicia del Estado de Querétaro; Abigail Arredondo Ramos, licenciada en Ciencias Políticas y Administración 
Pública por la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ); Bety León, que lleva el último semestre para 
licenciatura; Raquel Ruiz de Santiago Álvarez, licenciada en mercadotecnia por la Universidad del Valle de México; 
María de Jesús Ibarra Silva, licenciada en derecho por la UAQ; Katia Reséndiz Jaime, licenciatura en administración 
y Penélope Ramírez Manríquez, abogada, con maestría en educación. Todas ellas están ahí por su capacidad 
demostrada; son de fácil palabra y tienen, todas, una clara vocación para la política. Los ajustes para el resto de las 
posiciones electorales en juego, con jalones y todo, más o menos se cumplieron. Y aquí sí se encuentran diferencias 
de partido a partido. La situación de paridad – y hasta donde se sabe – en Morena se medio cumplió, con el arrastre 
de un método completamente antidemocrático, que deja más aspirantes heridos que candidatos sanos. En el 
Partido Acción Nacional si bien cubrieron cuestiones de paridad numérica, tanto para alcaldías como para 
diputaciones, se repitió el vicio del “agandalle” de género en las presidencias municipales mayores. Y el “corredor 
del poder” político que existía para las zonas metropolitanas, lo volvieron a asegundar con nominaciones para 
varones en los municipios de Querétaro, Corregidora, El Marqués, Pedro Escobedo y San Juan del Río. El sector 
femenino de este partido guardó institucionalidad, digámoslo en el mejor de los términos. Un día y antes del inicio 
del proceso electoral, se ofrecía una conferencia en las oficinas del Comité Directivo Estatal del PAN en esta capital 
sobre el tema de paridad de género. Su presidente, el licenciado Agustín Dorantes, defendía la existencia de 
paridad en ese partido. Y mi pregunta versó sobre ese particular, cuando argumenté diciéndole que una cuestión 
es la intención y otra muy distinta los hechos. Le dije sobre las presidencias municipales de la zona metropolitana 
ocupadas por varones – y se repite –; sobre la misma dirigencia estatal de ese partido – presidente y secretaría 
general – que recaía en varones – y siguen – pero también en que este “agandalle” se viene dando en ese partido 
aquí en Querétaro casi desde su fundación, porque de 50 fotografías de expresidentes del PAN Querétaro, todos 
eran varones, a excepción de una sola mujer. Y el vicio se repitió para este proceso. Pero claro, ahí no manda 
Agustín, sino el “jefe político” que está en una oficina de Plaza de Armas. Y Agustín obedece sin chistar siquiera. 
Como presidente del PAN Querétaro, Agustín podrá tener voz, pero no tiene voto. En el PRI, el 59.7 por ciento de 
las candidaturas locales de ese partido son para mujeres, guardando la ley como está y hasta dando ribete. En ese 
partido no han dado a conocer cómo vienen los plurinominales, tanto para el Congreso como para las fórmulas de 
los ayuntamientos. Esperemos que ahí no venga el “agandalle”, porque todavía existen unos jaloneos de aquellos 
que para qué les cuento. En el partido “Querétaro Independiente” con candidaturas comunes y todo, las 
presidencias municipales quedaron para siete mujeres y nueve varones. Para las 15 diputaciones locales, donde 
también se dieron candidaturas comunes, los números quedaron con siete para las mujeres y ocho para los 
hombres. Se medió cumplió pues. En el resto de partidos, guardar esta paridad representó para las dirigencias 
locales, fuertes dolores de cabeza, con arreglos de última hora, esperando todavía las definiciones de aprobación o 
rechazo por parte del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. La mujer está presente en este proceso 
electoral 2021, pero todavía no en la proporción que le corresponde y tampoco en reconocimiento a su capacidad 
y preparación que va en ascenso. Caminante no hay camino… 
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https://codiceinformativo.com/columna/proceso-electoral-2020-2021-el-proceso-de-la-mujer/  
 

INTERÉS ELECTORAL 
 
IEEQ (SIC) Y UAQ REALIZARÁN CINCO DEBATES ENTRE CANDIDATOS Y CANDIDATAS A DIPUTACIONES 
FEDERALES 
La UAQ en conjunto con el IEEQ (SIC); realizarán cinco debates para conocer las propuestas y el perfil de los 
candidatos a las diputaciones federales por los distritos de la entidad. Teresa García, rectora de la UAQ y Ana Lilia 
Pérez Mendoza, vocal ejecutiva de la Junta Local del INE en Querétaro; lideraron la conferencia de prensa donde se 
dio a conocer las temáticas y el esquema de los debates. Con el propósito de evitar poner en riesgo la salud de los 
ciudadanos los debates se harán con un aforo mínimo, solo se permitirá el acceso a los candidatos y un 
acompañante, así como a un número reducido de medios de comunicación. (AM 8PP, EUQ 1 y 4, CQRO 3, ESSJR 4, 
CI, M, EXQRO) 
 
UAQ ANALIZA ESTRATEGIA DIGITAL DE CANDIDATOS 
Durante el presente período electoral, el LabUAQ Ciudadanía Digital de la Facultad de Ciencias Políticas (FCPS) de 
la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) realizará de manera semanal un análisis de las publicaciones en las 
redes sociales de Facebook y Twitter de los tres candidatos posicionados en los primeros lugares en la preferencia 
de los electores como es el caso de Mauricio Kuri (PAN), Celia Maya (Morena) y Abigaíl Arredondo (PRI). (AM 8PP, 
ESSJR 4) 
 
FIRMAN INE Y COPARMEX CONVENIO DE COLABORACIÓN PARA PROMOVER EL VOTO Y LA PARTICIPACIÓN 
CIUDADANA 
El INE y la Coparmex firmaron un convenio de colaboración para fortalecer la democracia a través de la promoción 
del voto responsable e informado. Durante el evento protocolario virtual, el Consejero Presidente del Instituto 
Nacional Electoral, Lorenzo Córdova Vianello, destacó la importancia del convenio con la organización gremial 
porque “estoy convencido que todos los esfuerzos para que la ciudadanía se informe y participe en las elecciones 
con estricto apego al marco legal, contribuyen al fortalecimiento de la democracia y sirven para protegerla”. 
(ELQNO)  
 
INDUSTRIA SANJUANENSE TOMADA EN CUENTA POR POLÍTICOS 
Por Carlos Coronado  
A San Juan del Río se le está dando atención como segunda ciudad de importancia en la entidad, aseguró el 
Presidente de la Asociación de Industriales de San Juan del Río, Manuel Rivadeneyra, quien refirió que durante las 
presentes campañas ha tomado una importante relevancia con la visita constante de candidatos. (ESSJR 5) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
CALIFICA MARTÍN ARANGO DE “INCONGRUENTES” A ARTURO MAXIMILIANO Y LUPE GARCÍA 
Tanto Arturo Maximiliano García como Guadalupe García brillan por su incongruencia tras haber sido registrados 
por Morena como precandidatos a presidentes municipales de Querétaro y El Marqués, respectivamente, afirmó 
Martín Arango, secretario general del PAN. En entrevista, destacó que ambos siguen siendo militantes del PAN, 

https://codiceinformativo.com/columna/proceso-electoral-2020-2021-el-proceso-de-la-mujer/


 
 

JUEVES 15 DE ABRIL DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 8 
 

puesto que no se han dado de baja ante el INE y añadió que su incongruencia les cobrará factura ante la militancia 
de Morena y la ciudadanía en general. (EUQ 3, CI)  
 
TRANSPORTE PÚBLICO DE QUERÉTARO, UNO LOS MEJORES EN EL PAÍS: PAN 
El transporte público de Querétaro es de los mejores del país, no es perfecto, dista mucho de serlo, pero el avance 
en los últimos cinco años es un parteaguas para la entidad, a pesar de que a nivel nacional es deplorable este 
servicio, afirma Martín Arango, secretario general del PAN, quien agregó que en la entidad se tiene un transporte 
público moderno. (N 8)  
 
LE VOY A GANAR AL GOBERNADOR EN APOYO AL CAMPO: KURI 
El candidato del PAN y Querétaro Independiente (QI) a la gubernatura, Mauricio Kuri, aseguró que le va a ganar al 
gobernador FDS, en apoyar más al sector ganadero de Querétaro. “Vamos a apoyarles muchísimo y lo voy a decir 
fuerte y bien claro, se que mi gober viene de este sector, pero le voy a ganar, voy a apoyar mucho más este sector”, 
expresó. Esto lo señaló durante su reunión con integrantes del sector agropecuario del municipio de Landa de 
Matamoros, durante su gira de campaña por la Sierra Gorda. (IN) 
 
EN GIRA POR LA SIERRA; MAURICIO KURI SE SUMA AL CUIDADO DE LA BIOSFERA 
Atendiendo al llamado que realizó Paty Ruíz Corzo, cofundadora y directora del Grupo Ecológico Sierra Gorda, a los 
candidatos a gobierno del Estado para escuchar el trabajo que realizan, las necesidades de la zona y las propuestas 
para detonar acciones en el cuidado de la Biosfera; el candidato a la gubernatura del Estado por el PAN y 
Querétaro Independiente, Mauricio Kuri, asistió a este encuentro, donde abordaron temas del cambio climático y la 
importancia que tiene para Querétaro su área natural protegida, ‘Reserva de la Biosfera de la Sierra Gorda’. (EUQ 1 
y 2, ALQRO, ADN, M, CI, ROQRO, PI)  
 
PROPONE KURI MEJORAR LA INFRAESTRUCTURA HIDRÁULICA A GANADEROS DE LA SIERRA GORDA 
Mauricio Kuri, candidato a la gubernatura del estado por el PAN y Querétaro Independiente, se reunió con 
miembros de la Asociación Ganadera de Landa de Matamoros, representantes ganaderos de la región, a quienes les 
presentó la agenda ambiental a implementarse en la entidad, esto en caso de verse favorecido con el voto, ahí 
reconoció lo frágiles que somos ante la naturaleza, motivo por el cual dijo, debemos aprender las lecciones y contar 
con mejores condiciones para evitar vivirlas nuevamente. (N 3QS, AM 4, ADN, ELQNO, ROQRO)  
 
BUSCA KURI HACER COMPETITIVOS A LOS PRODUCTORES DE LA SIERRA 
Mauricio Kuri, candidato a la gubernatura del estado por el PAN y Querétaro Independiente, se reunió Miembros 
de la Asociación Ganadera de Landa de Matamoros, representantes ganaderos de la región, a quienes les presentó 
la agenda ambiental a implementarse en la entidad, esto en caso de verse favorecido con el voto, ahí reconoció lo 
frágiles que somos ante la naturaleza, motivo por el cual dijo, debemos aprender las lecciones y contar con mejores 
condiciones para evitar vivirlas nuevamente. (AM 1 y 2PP, ELQNO)  
 
KURI ENCENDERÍA LA ENERGÍA VERDE 
Mauricio Kuri, candidato al Gobierno de Querétaro por el partido PAN y QI, se comprometió a encender la energía 
verde del estado para generar industria sustentable y dar más empleos bien pagados. En visita por la Sierra Gorda, 
reconoció la labor que desde 1997, Patricia Ruiz y todo su equipo de red de protección, han realizado para frenar 
las depredaciones a las que se enfrentan las zonas protegidas. (DQ 6) 
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PRI 
 
DESTACA PRI QUE CASI 60% DE SUS CANDIDATURAS SON PARA MUJERES 
El 59.27 por ciento de las candidaturas locales del PRI son para mujeres señaló el dirigente de este instituto 
político, Paul Ospital. “La postulación de mujeres es primordialmente por su capacidad, trabajo y preparación, 
porque son personas cercanas a la gente, con probada honestidad; más que por una cuota de género y que, con su 
dinamismo y entusiasmo, contribuirán para que nuestra entidad recupere su grandeza. (AM 2PP, ADN, ELQNO)  
 
PARA MUJERES, MAYORÍA DE CANDIDATURAS LOCALES DE PRI QUERÉTARO 
El 59.27 por ciento de las candidaturas locales del PRI son para mujeres, señaló el dirigente de este instituto 
político en Querétaro, Paul Ospital. “La postulación de mujeres, es primordialmente por su capacidad, trabajo y 
preparación, porque son personas cercanas a la gente, con probada honestidad; más que por una cuota de género y 
que, con su dinamismo y entusiasmo, contribuirán para que nuestra entidad recupere su grandeza. (Q)  
 
PRI REVISARÁ USO DE RECURSOS EN CAMPAÑAS  
Por Dolores Martínez  
El dirigente del PRI, Paul Ospital dijo que estos periodos de campañas electorales estarán pendientes del uso que 
se les den a los recursos para los eventos proselitistas, por lo que llamó a la población a ser partícipes de esto. 
Señaló que además habrá que revisar si los candidatos que están proponiendo obras de infraestructura de grandes 
dimensiones, no tienen acuerdos desde ahora con empresas constructoras. (ESSJR 4) 
 
PRESENTA ABIGAIL ARREDONDO PROPUESTA 11: “FISCALÍA PARA ELLAS” 
Abigail Arredondo, candidata del PRI a la gubernatura del estado de Querétaro, presentó su propuesta 11 de 
campaña, la cual va enfocada en asistir a las mujeres que presenten una denuncia por agresiones. De acuerdo con 
Abigail Arredondo, actualmente hay carpetas llenas de expedientes sin resolver, mientras las mujeres y sus 
familiares claman, y esperan justicia, cuando denuncian casos de violencia contra la mujer. (AM 4, EUQ 3, ALQRO, 
Q24-7, ROQRO)  
 
“UNA SOLA TARIFA EN COLECTIVO” 
Por Tina Hernández  
Además del tren ligero, en materia de transporte, la candidata del PRI a la gubernatura, Abigail Arredondo, 
compartió que. otra de sus propuestas será la tarifa única, es decir que al día solo se pagará lo de una ruta, a pesar 
de que se tomen más. Aunque la priista subrayó que esto solo podrá ser posible un día a la semana, y 
posteriormente se analizará si es viable incrementar a más días, para que el beneficio sea de un solo pago. (N 6QS) 
 
PRD 
 
LANZA PRD PLAN DE APOYO A 40 Y MÁS 
Como parte de sus propuestas para reactivar la economía, la candidata a la gubernatura de Querétaro por el PRD, 
Raquel Ruiz anunció un programa de apoyo a emprendedores de 40 años y más.(...) Además -subrayó- un crédito 
semilla para comenzar el negocio, el cual tendrá acompañamiento y asesoría para que la inversión sea eficaz. (DQ 
7, ESSJR 3) 
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MC 
 
BETY LEÓN ESCUCHA PUNTOS DE VISTA DE TAXISTAS PARA FORTALECER AGENDA AMBIENTAL 
La candidata de Movimiento Ciudadano a la gubernatura de Querétaro, Bety León, se reunió con trabajadores de 
taxis y plataformas digitales de la capital queretana, para construir estrategias que ayuden a mejorar la 
problemática ambiental, desde la perspectiva de la movilidad urbana. Comentó que se seguirá reuniendo con los 
diferentes grupos del transporte público, en sus diferentes modalidades. “Estamos a tiempo de corregir el rumbo 
de nuestra ciudad, en materia ambiental, para dejarles a nuestras hijas e hijos un mundo sano; sé que, con su 
apoyo, podremos lograrlo”. (ALQRO, ELQNO)  
 
CONSTRUIRÉ ESTRATEGIAS PARA MEJORAR PROBLEMÁTICAS AMBIENTALES”: BEATRIZ LEÓN 
Se reunió con trabajadores de taxis plataformas digitales de la capital queretana para construir estrategias que 
ayuden a mejorar la problemática ambiental desde la perspectiva de la movilidad urbana. Comentó que seguirá 
reuniendo con los diferentes grupos del transporte público en sus diferentes modalidades. (N 6QS) 
 
PVEM 
 
PRESENTA KATIA RESÉNDIZ PROPUESTA EN MATERIA DE TRANSPORTE PÚBLICO 
La candidata del PVEM a la gubernatura de Querétaro, Katia Reséndiz presentó una propuesta en materia de 
transporte público que busque eficientar este servicio con la ciudadanía. “Hoy dimos a conocer los pilares y los 
fundamentos de nuestra propuesta de transporte público en Querétaro y de cómo lo vamos a hacer realidad”, 
expresó. Señaló que el transporte público en Querétaro está secuestrado por una mafia que se llama Móvil Qrobus. 
(DQ 5, AM 4PP, ESSJR 3, IN, ROQRO)  
 
“VOY HACER LO NECESARIO PARA UN FUTURO MEJOR”: KATIA RESÉNDIZ 
Visitó la colonia San Pablo, donde platicó con los ciudadanos, escucho sus comentarios y necesidades. . “Estoy 
comprometida a hacer lo necesario para un futuro más justo, más incluyente, sin distinciones, un solo Querétaro”, 
afirmó. Sostuvo que, los mercados son la principal fuente de abasto de las familias en Querétaro. Estuvo en el 
Mercado Escobedo, donde platico y compartió sus propuestas con los locatarios. (N 6QS) 
 
MORENA 
 
ACUSA JESÚS MÉNDEZ A BALDERAS DE MENTIROSO; “SÍ HUBO ENCUESTAS”, ASEGURA 
“Yo no tuve nada que ver en la elección de los candidatos, la decisión fue del partido, de la Comisión Nacional de 
elecciones de Morena”, aseguró el secretario general del partido en Querétaro en funciones de presidente, Jesús 
Méndez, agregando que a partir de ese punto todo lo dicho por Ángel Balderas en su contra es falso. (DQ 4, ADN)  
 
“DIEZ IMPUGNACIONES; MAXIMILIANO NO TIENEN NINGUNA 
Jesús Méndez, Secretario General con funciones de presidente de MORENA en el a estado, dijo que podría decir que 
Ángel Balderas es un infiltrado del Partido Acción Nacional, con las declaraciones que ha realizado no contribuye a 
fortalecer la parte institucional siendo él, el presidente del consejo ausentándose del proceso de selección de 
candidatos. Dijo Balderas se encuentra resentido al no verse favorecido al Doctor Gilberto Herrera con la 
candidatura a la gubernatura “seguramente ya se veía como uno de los candidatos de Herrera Ruíz y eso no 
sucedió”. (N 1 y 2QS) 
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“CORRE EL RUMOR QUE EL PAN LE PAGA MENSUALMENTE A BALDERAS” 
Alma Vázquez, fundadora del MORENA en la entidad, es tajante: Ángel Balderas debería de dedicarse a trabajar en 
la unidad interna del partido y no hacer declaraciones que dividen al partido. Señaló que lo que hacía era boicotear 
las sesiones de consejo, a las que ella acudió como observadora, sesiones a las que no llegaba o convocaba a horas 
distintas, manteniendo una conducta que se debe de corregir siendo esto una exigencia de los consejeros del 
partido. (N 1 y 2QS) 
 
ÁNGEL BALDERAS, “UN TIPO QUE NO TIENE PALABRA”: JESÚS MÉNDEZ 
Por Katia Lemus  
Jesús Méndez, secretario general en funciones de presidente del partido Morena en Querétaro, aseguró que Ángel 
Balderas, presidente del Consejo Estatal de Morena, es un “tipo que no tiene palabra”. De Morena, es un “tipo que 
no tiene palabra”. “(Ángel Balderas) es un tipo que no tiene palabra, él fue a dialogar con Celia Maya y en ese 
encuentro se acordó terminar con todas las situaciones de dimes y diretes, sumar fuerzas y continuar para hacer 
trabajo político, para ser institucional y tampoco él no es institucional”. (CQRO 4) 
 
CELIA MAYA ESCUCHA PROPUESTAS DE EXPERTOS EN NUTRICIÓN Y PREVENCIÓN DE ADICCIONES 
En su espacio “Diálogos Ciudadanos”, Celia Maya, candidata a la gubernatura de Querétaro por el partido Morena, 
escuchó a los doctores Margarita Isabel Hernández Urbiola y Lenin Torres García, especialistas en el tema de las 
adicciones y nutrición. Sobre el tema de la nutrición, Margarita Hernández expresó que la ignorancia es el principal 
problema de las enfermedades crónico-degenerativas, que empiezan con la obesidad, pero se pueden empezar a 
prevenir desde una edad más temprana. Otra forma de prevención es la educación de cómo saber alimentarse, 
pues en nuestro país hay una variedad muy importante de alimentos tradicionales y regionales. Sin embargo, 
reconoció que es más fácil educar a un niño, que a un adulto. (DQ 5, N 2QS, CI, ALQRO, Q24-7) 
 
LÍNEA DE METRO QUE PROPONE CELIA MAYA ENDEUDARÍA A QUERÉTARO 
La propuesta de la candidata de MORENA al gobierno del Estado, Celia Maya, enfocada en la construcción de dos 
líneas de metro en la zona metropolitana de Querétaro podría tener un costo mayor a los 30 mil millones de pesos, 
informó el Observatorio Ciudadano de Movilidad Querétaro. En un comunicado, miembros del Observatorio 
manifestaron su preocupación respecto a dicha obra, debido a que implicaría un endeudamiento transexenal en el 
estado de Querétaro. (DQ 8, EUQ 4, ROQRO)  
 
OBSERVATORIO DE MOVILIDAD BUSCA REUNIÓN CON MAYA 
Por Gonzalo Flores 
El Observatorio Ciudadano de Movilidad de Querétaro requiere de mayor información sobre el proyecto planteado 
por la candidata de Morena, Celia Maya, sobre la creación de dos líneas de metro en la entidad. Sergio Olvera, 
vocero del organismo, destacó que es necesario que se proporcionen datos precisos y verificables para llevar a 
cabo la propuesta, así como los nombres de las personas que integrarían el gabinete de la candidata respecto de 
cuestiones de movilidad. (AM 5) 
 
SALUD, ASUNTO DE POLÍTICAS PÚBLICAS, AFIRMA CELIA MAYA 
Por Zulema López 
La candidata a la gubernatura por Morena, Celia Maya, afirmó que Querétaro requiere de propuestas integrales 
para combatir problemáticas que se han agudizado con la pandemia, como lo son las adicciones y las 
enfermedades crónicas-degenerativas; éstas últimas producto de la obesidad que, a su vez, es generada por una 



 
 

JUEVES 15 DE ABRIL DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 12 
 

alimentación inadecuada. Consideró necesario contar en la entidad con políticas públicas centradas en esos temas 
de salud. (EUQ 1 y 4) 
 
“NO ME SUMO A ROBERTO CABRERA” 
Por Rafael Rodríguez 
Edgar Inzunza “El Wero Inzunza” como se le conoce en el municipio de San Juan del Río, quien aspiraba a la 
candidatura a la presidencia municipal por MORENA y tras no salir beneficiado, circuló una fotografía en la red 
social Facebook en la que se ve acompañado de Roberto Cabrera, candidato del PAN. (N 4QS) 
 
PT 
 
ESTOY PARA ESCUCHAR, NO PARA IMPONER 
Las personas con discapacidad, los adolescentes, las personas en situación de calle y los adultos mayores, deben 
estar en el centro de las decisiones de la agenda de trabajo de un político o gobernante, y no mantenerlos “en la 
periferia”, pretendiendo que no existen, por no voltearlos a ver”, se señaló la candidata del PT a la gubernatura de 
Querétaro, Penélope Ramírez. (DQ 1 y 5) 
 
RSP 
 
APUESTA MIGUEL NAVA A LA REACTIVACIÓN ECONÓMICA A TRAVÉS DEL TURISMO 
Por Martín García Chavero 
Miguel Nava, candidato a Gobernador por el estado de Querétaro, por el Partido Redes Sociales Progresistas, visitó 
el municipio de Ezequiel Montes y estuvo en la Delegación de Bernal, donde se reunió con prestadores de servicios 
y hoteleros ante quienes expuso sus propuestas de campaña. (ROQRO) 
 
MIGUEL NAVA SE COMPROMETE CON EL TURISMO DE BERNAL 
Miguel Nava Candidato a Gobernador para el estado de Querétaro por el Partido Redes Sociales Progresistas, visitó 
el municipio de Ezequiel Montes y estuvo en la Delegación de Bernal, donde se reunió con prestadores de servicios 
y hoteleros ante quienes expuso sus propuestas de campaña. (DQ 7, IN, M, ALQRO) 
 
REALIZA MIGUEL NAVA RECORRIDO POR COLÓN 
Miguel Nava Candidato a Gobernador para el estado de Querétaro por el Partido Redes Sociales Progresistas, visitó 
las comunidades de Ajuchitlan , Urecho, El Blanco, La Esperanza y San José de la Peñuela ubicadas en el Municipio 
de Colón, trayendo un mensaje fuera de lo convencional, “Cumplir la ley en caso de llegar”. (Q)  
 
FxM 
 
JUAN CARLOS MARTÍNEZ BUSCARÁ PROMOVER A QUERÉTARO LOCAL E INTERNACIONALMENTE; 
“NUESTRO ESTADO LO TIENE TODO” 
El candidato de Fuerza por México a la gubernatura de Querétaro, Juan Carlos Martínez, afirmó que la promoción 
al turismo será una herramienta importante en la reactivación económica de la entidad, pues la pandemia del 
Covid-19 golpeó de forma drástica este sector, del cual dependen miles de familias queretanas. Destacó que su 
administración concretará convenios para la expansión del AIQ, fortaleciendo el uso de carga y comercio, que 
incluya almacenamiento y distribución. (CQRO 5, ALQRO) 
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QUERÉTARO LLAMADO A SER “ANFITRIÓN DEL MUNDO”, JUAN CARLOS MARTÍNEZ 
El candidato de Fuerza por México a la gubernatura, Juan Carlos Martínez, afirmó que la promoción al turismo será 
una herramienta importante en la reactivación económica de la entidad, pues la pandemia del Covid-19 golpeó de 
forma drástica este sector del cual dependen miles de familias queretanas. Destacó que su administración 
concretará convenios para la expansión del aeropuerto intercontinental de Querétaro fortaleciendo el uso de carga 
y comercio que incluya almacenamiento y distribución. (AM 8PP, M)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: DETECTAN COVID-19 DE LA CEPA INGLESA 
En Querétaro se ha detectado un caso de Covid-19 de la variante de Reino Unido, lo cual se considera de 
preocupación para el estado, además de que se reportaron 5 casos de la variante de California, Estados Unidos, de 
acuerdo con la Secretaría de Salud federal. (DQ principal) 
 
N: NO IMPROVISEN 
Las propuestas que se presentan durante el proceso electoral tuvieron que prepararse con tiempo y conocimiento 
pleno de los problemas que enfrenta el estado para resolverlos de fondo, afirmó la rectora de la UAQ, Teresa 
Garcıá, tras aseverar que las candidaturas no se pueden improvisar. (N principal) 
 
AM: DEFIENDE INICIATIVA PRIVADA LA SUBCONTRATACIÓN LABORAL 
Para Jorge Ridaveneyra, presidente de la Canacintra en Querétaro, es importante regular lo que está mal en el 
‘outsourcing’, pero no terminar de tajo con un esquema que funciona correctamente en todo el mundo, esto luego 
de que Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo particular, el dictamen que prohíbe la subcontratación 
laboral. (AM principal) 
 
EUQ: ESTADO, 7º EN CIFRAS PRECISAS DE HOMICIDIOS 
Querétaro es el séptimo estado con estadísticas de homicidio más confiables, revela el estudio que denominado 
Fallas de Origen, que ayer presentó el centro de análisis México Evalúa. (EUQ principal) 
 
CQRO: INE Y UAQ REALIZARÁN DEBATES ENTRE ASPIRANTES A DIPUTACIONES FEDERALES 
En conjunto con la Junta Local del INE en Querétaro, la UAQ organizará y realizará los debates entre los candidatos 
a diputaciones federales, que se llevarán a cabo en dos campus de la máxima casa de estudios de los queretanos, 
entre el 27 de abril y el 7 de mayo. (CQRO principal) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
UAQ NO TIENE INJERENCIA EN DECISIONES DE MORENA: RECTORA 
Por Francisco Velázquez 
En las decisiones del partido Morena, la UAQ no tiene injerencia alguna, ya que, así como dicha institución pide 
respeto y no intromisión en su vida interna, la universidad es respetuosa, sostuvo la rectora de la máxima casa de 
estudios de los queretanos, Teresa García. (...) En cuanto a la vacuna QUIVAX 17.4 que desarrolla la UAQ, Teresa 
García expuso que el proyecto fue presentado la semana pasada ante el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología 
(Conacyt) para su evaluación, pero no les han dado a conocer los comentarios. (CQRO 3) 
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MARISOL KURI, PRESIDENTA DEL CONSEJO COORDINADOR DE MUJERES EMPRESARIAS 
Marisol Kuri asumió la presidencia del Consejo Coordinador de Mujeres Empresarias, capítulo Querétaro, donde 
buscarán impulsar y promover el emprendedurismo entre las queretanas. Y es que la intención es que más 
mujeres participen en el sector económico e impulsen empresas socialmente responsables para salir adelante de 
las adversidades, como la pandemia. (N 1 y 7, AM 3, Q)  
 
SE REUNIRÁN A TODA LA GREY CATÓLICA 
El Obispo de la Diócesis de Querétaro, Fidencio López, convocó a un evento nacional que tendrá a nuestra entidad 
como sede por primera vez y congregará a toda la jerarquía católica, comenzando con el Arzobispo Primado de 
México, Carlos Aguilar. “La convocación que les hacemos a participar en el Congreso es en el sentido más pleno. Un 
llamado a sumarse con nosotros, a redescubrir que el camino a la sinodalidad es alegre y bella, porque tiene por 
camino a Jesucristo”, señaló el clérigo. (DQ 3) 
 
ANALIZARÁ DIÓCESIS MODIFICACIÓN A FE DE BAUTISMO DE ACTIVISTA TRANS 
Por Francisco Velázquez 
Una vez que la Diócesis de Querétaro tenga la resolución del Inai -mediante la cual se le instruye que debe 
modificar el nombre en la fe de bautismo de la activista trans Ilsa Aguilarserá analizada y, en su momento, emitirá 
una respuesta. Así lo dio a conocer el vocero de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara, al preguntarle sobre el caso 
mencionado, en el que Ilsa Aguilar solicitó el cambio de nombre en su fe de bautismo; sin embargo, al serle negada 
la modificación, recurrió al Inai, instancia que resolvió a su favor. (CQRO 1 y 5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q | MOVILIDAD 
Por Adán Olvera  
Qué difícil es y será ser candidato de Morena en los tiempos de Félix Salgado Macedonio, impresentable persona y 
político forjado en lo más corriente y bajo de la política pueblerina; marrullero y violento el precandidato de 
Morena, se autonombró “Toro” y, según él, era porque había con qué competir en Guerrero para la gubernatura y 
que el “pueblo” lo respalda y que el pueblo sabio y bueno, lo llevaría al gobierno de aquella entidad. Acusado de 
violación y de acosador sexual, libró esos “trámites” porque la justicia en este país siempre es flexible y negociable 
cuando hay voluntad para hacerlo, “El Toro” armó un ridículo plantón en el INE cuando vio que su candidatura 
sería cancelada por pasar los gastos de precampaña. Pero como para un personaje de esta calaña, la ley no es algo 
que se tenga que respetar, quiso hacer valer cualquier artimaña para evitar que le cancelaran, llegó a las amenazas, 
montó un corriente y agresivo plantón junto con el “histrión” Mario Delgado, dirigente nacional de Morena. Mandó 
al diablo a las instituciones y luego medio recapacitó, pero el daño estaba hecho y estas son de las cosas que no 
suman en las campañas, como una ola le pega a todos los que participan por su partido; insisto que difícil ser 
candidato de Morena en estos tiempos de Félix Salgado. Con seis votos a favor y cinco en contra, el Consejo General 
del INE canceló el registro de la candidatura a gobernador Félix Salgado Macedonio, esa es la realidad por no 
presentar su informe de egresos y gastos en precampaña. Los consejeros lo dijeron claro: “jugar a violar las reglas, 
erosiona el sistema democrático, es una lógica disruptiva y antidemocrática. A este INE nadie lo va a amedrentar ni 
siquiera con amenazas directas y claramente ilegales”. No hay toro, hay instituciones. DE REBOTE. Propuestas de 
transporte gratis en Querétaro, por parte de la candidata del Partido Verde Katia Reséndiz. Queda a deber una 
explicación clara de qué pasaría con los concesionarios de transporte y la requisa que pretende, además de los 
procesos legales, cuánto tiempo llevarían y todo puede quedar en una buena ocurrencia. (DQ) 
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CUARTO DE GUERRA 
VUELTAS. Con su brinco de PRI a Morena, uno de muchos que se dieron este año, Hector Magaña hizo recordar 
cuando, aún creyente del tricolor, calificó de “berrinchudos” a los que se fueron del partido enojados por la 
designación de él como candidato, también en Tequisquiapan. COLÓN. El ex delegado federal del Trabajo, Gaspar 
Trueba, se registró como candidato independiente a la presidencia municipal de Colón, un pueblo cansado de 
alcaldes escandalosos, conflictivos y hasta encarcelados en los últimos trienios. Con la bandera apartidista, aunque 
hasta hace muy poco militaba en el PRI, Trueba promete acabar con las malas administraciones en esa 
demarcación de alto crecimiento industrial, pero muy sufrida en lo político. (DQ) 
 
EL TEATRO DE LA REPÚBLICA 
Por Fernando Ortíz Proal 
PRIMER ACTO. CACHIRULES Y FANTASMAS. Sin estar jugando formalmente en la contienda electoral, hay un 
sinnúmero de “cachirules” que hacen ruido y, finalmente, generan opinión. Ricardo Anaya, Roberto Madrazo, 
Porfirio Muñoz Ledo, Felipe Calderón y Vicente Fox son ejemplos de ello. Algo ganan porque al tiempo toda 
publicidad es activo político. En lo local vemos uno con la integración de Adolfo Ríos a la campaña de Mauricio 
Kuri. Algo trae de capital político el portero, ahora vamos a ver si éste aguanta el paso de la muerte de la izquierda 
a la derecha. También están fantasmas como la memoria de Luis Donaldo Colosio, cuyo válido usufructuario es su 
hijo quien compite con la franquicia de Movimiento Ciudadano por la alcaldía de la emblemática Sultana del Norte, 
y las omnipresentes referencias a la mafia del poder y la corrupción. Por si no fuera suficiente con los veintiún mil 
candidatos, también juegan cachirules y fantasmas. SEGUNDO ACTO. ESTAMPATÓN. Buena idea de Kuri la de 
arrancar con el pegado masivo de macro estampas en vehículos. Parece algo menor pero es una estrategia que da 
presencia y fue una decisión inteligente implementarla desde el mero inicio. Hoy que las campañas son breves - 
solo duran 2 meses, cuando en el pasado fueron procesos tediosos de hasta 6 meses - y que no habrá eventos 
multitudinarios, darse a notar es imperativo. En la encuesta de las estampas, que también cuenta, Kuri está 
arrollando a sus contrincantes. TERCER ACTO. POLÍTICAMENTE BIPOLAR. México es políticamente bipolar. 
Aunque algunos afirman que la popularidad de AMLO lo va a proteger cuando deje Palacio Nacional, es un hecho 
que nuestro país ama a sus políticos con la misma pasión con la que los puede llegar a odiar. Y para muestra 
Vicente Fox, quien dio el campanazo con una significativa alternancia luego de 70 años de “dictablanda” tricolor - 
como la calificó Octavio Paz -, y hoy provoca en la gente todo menos respeto. Acumular enemigos es una mala idea. 
Aunque no hay Presidente que no crea que la historia nacional se reduce a una película de su sexenio, la realidad es 
que se trata de una serie sin final, en la que resucitan los muertos, los villanos se vuelven héroes y los héroes 
villanos. Quizá por eso resulta tan entretenida. TRAS BAMBALINAS. TRAICIONAN LOS MÁS CERCANOS. 
SACRIFICADOS VS TESTIGOS COLABORADORES. No sorprende el señalamiento, supuestamente hecho por el 
expresidente Peña Nieto, de que Aurelio Nuño - quien fuera el “joven maravilla” de su cleptocrática administración 
- es el judas que está nutriendo de valiosa información a los centuriones cuatroteístas. Es un hecho que cuando se 
pierde el poder la traición viene de quienes más recibieron y cercanos estaban. Si esto es cierto, viene una lucha 
fratricida entre los peñanietistas agrupados en sacrificados vs testigos colaboradores. Preparen las palomitas. 
(DQ) 
 
ORÁCULO 
Por Apolo Urquiza  
TRAICIÓN: Durante varios lustros hemos escuchado la desacreditación permanente de Andrés Manuel 
LópezObrador contra lo que llama la clase conservadora enquistada en el PRIAN. Una y otra vez ha dicho que lo 
peor del país se encuentra en ambos partidos, los mismos qué sentencia “saquearon al país”. Ante tan polarizado 
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argumento cabe ahora la pregunta de ¿si PRI y PAN son lo peor porque, en los Municipios de: Landa de Matamoros, 
Cadereyta, Tequisquiapan, El Marqués, Tolimán y Querétaro, el Partido Morena ha decidido llevar como candidatos 
a Norberto Jiménez, Luis Carlos Arellano, Héctor Magaña, Lupe García, Martín Jiménez y .Arturo Maximiliano 
respectivamente todos ellos con pasado blanquiazul e tricolor, algunos hasta de ambos. Incongruencia es la única 
respuesta posible. (...) PLURI: Se le vio impetuosa y con ánimo desbordado al inicio del proceso electoral, se le 
notaba con recursos humanos de otras entidades federativas y con un grupo de jóvenes leales dispuestos a todo 
por. ella. Pero una a una sus decisiones han empezado a cobrarle factura cómo pedirle al secretario de 
Organización del CEN sana distancia para evitar la rumorología, sólo que Ricardo Aghular se fue con todo y su 
apoyo económico. Poco a poco Maria Aleman ha ido disminuyendo la intensidad de su agenda y ese clima 
comienza a permear en sus cercanos; todos los días revisan las encuestas, las propias y las ajenas, mismas que 
demuestran crecimiento haciendo cada vez más fuerte la teoría de que del tercer lugar no pasará. (...) 
TENDENCIAS: Se sumó a la campaña de Mauricio Kuri el experimentado guardameta Adolfo Ríos. Es notoria la 
capacidad de operación política que tienen en la oficina de campaña del puntero para el Gobierno del Estado; sin 
fobias ni filias han sumado a actores que en cada una de sus profesiones son relevantes, lo mismo empresarios que 
políticos o deportistas. Está claro que a pesar de las tendencias han decidido no confiarse. El perfil ciudadano del 
Senador con licencia sin duda abona a la construcción de un proyecto multipartidista. (N QS) 
 
ASTERISCOS 
COPARMEX RESPALDA DECISIONES DEL INE. José Medina Mora Icaza, presidente de la Coparmex, destacó que 
México necesita un INE sólido, neutro y apegado a la ley, por lo que dijo que desde la Confederación Patronal de la 
República Mexicana brinda todo su apoyo a las decisiones que toma el Instituto Nacional Electoral (INE). Destacó 
el papel del INE, que ha sido fundamental para consolidar el avance democrático de nuestro país a través de la 
organización y calificación de las elecciones. UAQ, SEDE DE DEBATES PARA DIPUTACIONES FEDERALES. La 
Universidad Autónoma de Querétaro y el Instituto Nacional Electoral dieron a conocer las fechas en las que se 
llevarán a cabo debates entre candidatos a diputaciones federales, además del debate a la gubernatura que se 
celebrará el próximo 29 de abril. El 27 de abril harán lo propio los candidatos al Distrito I Federal en campus 
Jalpan de Serra; el 30 de abril por el Distrito II en campus San Juan del Río; y el 4 de Mayo por el III Distrito en 
campus Centro Histórico. El 6 de mayo por el IV distrito y el 7 de mayo por el V distrito, ambos, en campus Centro 
Histórico. ESTUDIANTES DE LA UNAQ BUSCAN FONDOS PARA CONCURSO DE LA NASA. Uno de los equipos 
representativos Ka'an Sat de la Universidad Aeronáutica de Querétaro (UAQ) integrado por 34 estudiantes de la 
institución, está compitiendo para CanSat Competition 2021, una competencia organizada por la NASA para el 
desarrollo de pico-satélites. Para poder cumplir con este objetivo han lanzado una campaña de fondeo para cubrir 
los costos que representa su participación a través de la plataforma kickstarter con el propósito de reunir 50 mil 
pesos, de los cuales solo llevan hasta el momento mil 68 pesos, por lo que invitan a la sociedad en general a 
sumarse a este proyecto. (AM) 
 
¿METRO EN QUERÉTARO? 
Por Raúl D. Lorea 
Desde 2015 el Colegio de Ingenieros Civiles de Querétaro (CICQ) planteó la opción de un tren subterráneo tipo 
metro que comunicara cinco municipios mediante dos líneas, lamentablemente su costo resultaba sumamente 
elevado y nadie tomó la propuesta. Posteriormente, las últimas dos administraciones municipales han hablado de 
un tren ligero elevado para Querétaro, pero tampoco se ha concretado la propuesta. Hoy el tren ligero o metro es 
una propuesta de campaña de varios candidatos y candidatas, con lo cual se lograría una inversión en pro de la 
movilidad, pero que resulta por demás cuestionable al tratarse de montos de inversión que superan las 
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capacidades de las arcas de la administración pública estatal, por lo que su éxito podría lograrse bajo el esquema 
de APP (Asociación Público Privada) con suma vigilancia del Gobierno y de la ciudadanía. La propuesta también 
debe considerar una complicada gestión con la Administración Federal para la obtención de recursos y derechos, 
cabe destacar que el Gobierno Federal no ha destinado recursos para proyectos estatales de Querétaro (además 
del nuevo hospital) por lo que lo veo aún más complicado sin el apoyo de la iniciativa privada. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
ROBERTO SOSA ARRANCARÁ CAMPAÑA EN TEJEDA. Nos comentan que ya se definió el lugar y día de arranque 
de campaña de Roberto Sosa en Corregidora. Será el próximo lunes, nos cuentan, en un evento en el que ya se 
afinan los últimos detalles. Se planea, nos cuentan, asistirán 80 mujeres de dicha demarcación. Se realizará, nos 
dicen, en el Parque de la colonia Tejeda y ya está confirmado que asista el candidato del PAN a la gubernatura, 
Mauricio Kuri González, quien recordemos gobernó en el trienio 2015-2018 esta municipalidad que forma parte de 
la Zona Metropolitana de Querétaro y que se clasifica, de acuerdo con datos del Inegi, como la cuarta con mayor 
población a nivel estatal. LOS OPERADORES POLÍTICOS MÁS VISIBLES DE LA CAMPAÑA DE KURI. En más del 
frente del PAN, nos cuentan hay cientos de personas que tienen responsabilidades importantes en el equipo de 
campaña de Mauricio Kuri González, pero hay un staff que por el trabajo que realizan, son más visibles. Entre ellos 
están Agustín Dorantes, quien trae la coordinación general de la campaña; Luis Antonio Rangel, uno de los 
hombres más cercanos al excandidato presidencial Ricardo Anaya, carga con un parte importante de la operación 
política; la senadora, Guadalupe Murguía es la vocera de la campaña y todo el trabajo de comunicación se 
encuentra a cargo de Ginette Amieva, quien viene trabajando con Kuri desde que el hoy abanderado panista 
gobernó Corregidora. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
SE REÚNE KURI CON LÍDERES SOCIALES DE LA SIERRA. Mauricio Kuri González, candidato a la gubernatura del 
estado por el Partido Acción Nacional (PAN) y Querétaro Independiente, se reunió este miércoles con líderes 
sociales de los municipios de Pinal de Amoles, Landa de Matamoros, Jalpan de Serra y Arroyo Seco. Ante 
integrantes de la Asociación Ganadera de Landa de Matamoros, expuso su agenda ambiental y también sostuvo un 
encuentro con Paty Ruiz Corzo, cofundadora y directora del Grupo Ecológico Sierra Gorda, para conocer las 
necesidades de la zona y las propuestas para detonar acciones en el cuidado de la biósfera. El candidato planteó la 
conformación de un sistema de información ambiental, con el fin de que los ciudadanos puedan contar con 
información oportuna sobre la calidad ambiental de su entorno; la protección de zonas de conservación, 
restauración y un cinturón verde; así como la creación de nuevas modalidades de áreas naturales protegidas. 
OFRECE CELIA MAYA PREVENIR ADICCIONES EN EL ESTADO. En tanto, la candidata a la gubernatura por el 
partido Morena, Celia Maya García -en su espacio Diálogos ciudadanos- conversó con Margarita Isabel Hernández 
Urbiola y Lenin Torres García, médicos especialistas en el tema de adicciones y nutrición. La candidata dijo que se 
requieren políticas públicas que atiendan el tema de salud, porque una persona decide si consume o no drogas; sin 
embargo, tiene que ver con su realidad, con el manejo de la frustración y con el ambiente en el que crece. Lenin 
Torres aseguró que no hay datos duros desde el 2012 sobre el consumo de drogas en la entidad, pero que él 
trabaja en cinco centros de rehabilitación en Querétaro y la droga más frecuente es la metanfetamina, la cual 
genera una adicción fuerte en jóvenes. CONTROLADO, INCENDIO EN SAN ANTONIO TANCOYOL. Que el incendio 
que inició el 10 de abril en la zona cerril de San Antonio Tancoyol, en el municipio de Jalpan de Serra, quedó 
controlado el martes 13, y afectó una superficie total de mil 61 hectáreas, principalmente de matorral, arbolado de 
pino y encino y hojarasca. En el combate al siniestro participaron 353 brigadistas de la Sedea, la Comisión Nacional 
de Áreas Naturales Protegidas (Conanp), la Comisión Nacional Forestal (Conafor), la Secretaría de la Defensa 
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Nacional (Sedena), Protección Civil estatal y municipal, bomberos del municipio de Landa de Matamoros y 
voluntarios. (CQRO) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
ABOGADO DEL DIABLO. Ahora resulta que A�ngel Balderas Puga, es un infiltrado del PAN, que está en la nómina 
de Acción Nacional; que es misógino y perverso, lo que comprueba que la verdad no peca… pero incomoda. (N 1) 
 
CORREGIR, NO BORRAR 
En México siempre se acostumbra borrar cualquier rastro del pasado. No importa si se trata del ámbito social, 
político o cultural. El que sea. Quien tiene el privilegio de tomar decisiones acude a la escoba y el recogedor o al 
borrador de migajón para quitar las huellas de otros. Ante la inminente reforma a la subcontratación laboral 
dictaminada por la Cámara de Diputados por mayoría de 284 votos a favor por 108 en contra, la Iniciativa Privada 
de Querétaro defendió lo realizado por otras administraciones. El presidente de la Canacintra en su versión local, 
Jorge Rivadeneyra, expresó que no se debe quitar de tajo un esquema que, si se aplica de manera correcta, es útil y 
bien valorado en otros países. Lorena Jiménez, presidenta de la Federación Bajío Centro de Coparmex, dijo que se 
debe apuntar solamente a lo que se hace mal o de manera ilegal, para depurar un sistema de subcontratación que 
ha sido auxiliar para muchas empresas. Al rojo vivo está el plano de las decisiones como las zonas forestales del 
Estado, que incrementan los daños por el tiempo de sequías y de las altas temperaturas. El mundo postpandemia 
asoma gracias a la esperanza de la aplicación de vacunas contra COVID-19. Ayer, los adultos mayores de Huimilpan 
recibieron su segunda dosis, con lo que se sintieron además de bien atendidos con la seguridad que da la doble 
protección de las autoridades del Ejército y la Policía Municipal, una esperanza de vida tangible, genuina, 
expresada en las sonrisas de los familiares de edad avanzada que no debieran preocuparse en nada más que 
recoger la cosecha de lo sembrado en los años mozos. La esperanza es algo que siempre debe quedar. (AM) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
ARREBATA JJJ LA DIPUTACIÓN PLURI A MÉNDEZ. Desplaza Jiménez al dirigente de Morena. Reconoce Norman 
F. Pearl a Maximiliano. Competencia de promesas en campañas. Salen Pancho, Anaya y Osiris en Reforma. Ganón. 
Con la novedad de que el senador suplente Juan José Jiménez Yáñez desplazó al dirigente estatal de Morena Jesús 
Méndez Aguilar de la lista de candidatos a diputados plurinominales al Congreso del Estado. El llamado JJJ conoce 
bien los intríngulis del Poder Legislativo de Querétaro porque pasó seis años, del 2009 al 2015 en la Cámara local, 
primero como diputado del PRI en la LVI Legislatura y luego en la siguiente como asesor y analista político con su 
padrino Braulio Guerra Urbiola. Como legislador su acto más destacado fue el incidente de mentadas, empujones y 
arañazos con su compañero naranja José Luis Aguilera Rico tras discutir el tema del ¡bullying! La nota de este 
Armero se publicó aquí y en el periódico Milenio. En el 2016 Jiménez decidió sumarse a Morena y volver a picar 
piedra en busca de una diputación federal, pero le fue mejor porque en 2018 logró colocarse en la suplencia del 
senador Gilberto Herrera Ruiz gracias a su relación con el ex rector de la UAQ que lo prefirió en lugar del 
presidente estatal del partido, Carlos Peñafiel Soto, hoy embajador de México en República Dominicana. Para 
suerte de Juan José Jiménez el presidente Andrés Manuel López Obrador nombró a Gilberto coordinador de 
programas federales y aquél se quedó casi tres años en el escaño, en donde se vinculó al líder senatorial Ricardo 
Monreal Ávila y al hoy dirigente nacional morenista Mario Delgado, con cuyos apoyos se autoproclamó aspirante a 
la candidatura al gobierno en contra del súper delegado que parecía ser la carta para el 2021. Sin la menor lealtad 
ni gratitud para quien lo hizo su suplente, JJJ inició precampaña presentándose ante diversos patrocinadores a los 
que aseguraba ser el futuro abanderado de Morena y hasta rindió su informe en el histórico y emblemático Teatro 
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de la República acompañado de Ricardo Monreal y otros senadores. En eso estábamos cuando Gilberto atiende el 
llamado de López Obrador a los funcionarios para dejar sus cargos si pretendían competir electoralmente.  El ex 
rector regresó al Senado partir del 1 de noviembre del año pasado, a la espera de las nominaciones, mientras 
Jiménez vendía la idea de que él dejaba el escaño porque solicitó licencia para cumplir la indicación presidencial. 
Auténtica aberración porque los suplentes no piden licencia -llegan o se van dependiendo del propietario- y 
porque el exhorto del Ejecutivo no incluía ni al poder Legislativo ni al Judicial, teóricamente independientes. Un 
serio competidor, el zar antilavado Santiago Nieto Castillo acordó con su jefe permanecer en la Unidad de 
Inteligencia Financiera, pero esa es otra historia para contarse algún día. Abierto el proceso por el comité nacional 
de Morena, el sábado 5 de diciembre se registraron trece aspirantes a la candidatura estatal de Querétaro, 
incluidos Gilberto Herrera, Juan José Jiménez, las diputadas locales Laura Polo Herrera y Fabiola Larrondo Montes, 
la federal Beatriz Robles y a última hora, ¡oh, sorpresa!, Celia Maya García que resultó ganadora el jueves 17 del 
mismo mes. Y digo sorpresa porque ese sábado 5 el delegado del comité nacional comentó a PLAZA DE ARMAS que 
doña Celia había aceptado una invitación del presidente de la República a otra responsabilidad y no se inscribiría. 
¿Qué pasó? Solo ellos lo saben. El caso es que mientras algunos morenistas, como el presidente del Consejo Estatal 
Ángel Balderas, objetaban el resultado de la misteriosa encuesta a favor de la magistrada con licencia, Jiménez 
Yáñez le ofrecía sus servicios y “estructura”, en busca -ahora- de la postulación a presidente municipal de 
Querétaro, hasta que el domingo se confirmó la candidatura de Arturo Maximiliano García para la capital así como 
la de los registrados para las diputaciones locales, destacando al secretario general en funciones de presidente 
Jesús Méndez Aguilar en la primera plurinominal. Esto último cambió ayer. El JJJ recurrió a sus amigos de la Ciudad 
de México y de allá llegó la orden, aseguran fuentes cercanas a Morena, de colocarlo en lugar de Méndez, el hombre 
más cercano -por años- a Celia Maya García. Y bueno, esas posiciones de representación proporcional, suelen 
repartirse más por influencias y coyuntura que por méritos, como ha ocurrido en otros partidos y niveles. Más 
veremos. -OÍDO EN EL 1810- Clarito. Jorge Herrera Martínez, diputado del PVEM es el nuevo presidente de la 
mesa directiva en la LIX Legislatura del Estado y el último del trienio. Por si había alguna duda. -¡PREEEPAREN!- A 
ver, a ver. ¿Quién va ganando en el torneo de promesas 2021? 1) Celia Maya (Morena): Metro del Municipio de 
Corregidora al Conín y de Santa Rosa Jáuregui al Conín. 2) Mauricio Kuri (PAN y QI): Segundo piso de Conín a 
Juriquilla. 3) Juan Carlos Martínez (FxM): Ampliar el AIQ en carga y turismo (bien). 4) Katia Reséndiz (Verde): 
Transporte público gratuito para todos. 5) Abigail Arredondo (PRI): Comprar dos millones de vacunas anticovid. 
6)Raquel Ruiz (PRD): Crear la Secretaría de la Igualdad. 7)Beatriz León (MC): ¿? 8) Penélope Ramírez (PT): Usar 
políticamente la bandera LGBT. 9) Miguel Nava (RSP) Burlarse de la propaganda de los demás. Sí, ya 
seee. Prometer no empobrece. -¡FUEGO!- Da mucho coraje. Reforma publicó este miércoles 14 los rostros y los 
nombres de algunos de los investigados por los sobornos de Odebrecht y entre quienes figuran, según las 
revelaciones del ex director de Pemex Emilio Lozoya. Entre los mencionados aparecen tres queretanos: Pancho 
Domínguez, Ricardo Anaya y su secretario particular Osiris Hernández. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO QTV: QUERÉTARO TV 
CQRO: CÓDIGO QRO IN: INQRO R: REFORMA 
CyP: CIUDAD Y PODER LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LJ: LA JORNADA RQNXN: REQRONEXIÓN 
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E: EXCÉLSIOR LDH: LA DE HOY T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
ELL: EN LA LUPA   
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